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本报讯（融媒体记者 李景）春满
淮畔，蚌五高速建设传来好消息，蚌五
高速与宁洛高速互通暨沫河口枢纽于3
月31日正式通车，实现蚌五高速和宁洛
高速互联互通，我市成为全省拥有绕城
高速公路的地市之一ʪ

今年力争完成交通建设投资60亿
元以上 ，加快建设高速公路里程164
公里，建成一级公路50公里ƀƀ记者
从日前召开的2023年全市交通运输
工作会议上获悉，今年全市交通基础
设施建设计划出炉，将围绕构建现代
化交通运输体系，全力攻坚重点项目
建设ʪ

交通建设是稳投资的Ž压舱石žʪ
今年我市将在完善交通规划体系上持
续发力，有效发挥行业投融资作用，强
化项目建设金融支撑，全力开启新一轮
交通基础设施建设攻坚ʪ全面推进交
通重点项目建设加快进度，深入推进交
通基础设施互联互通和区域交通一体
化发展ʪ2023年，计划推进交通重点项
目22个，其中续建项目11个，新开工项
目9个，前期ʩ谋划项目2个，总投资约
450亿元ʪ

高速公路建设方面，将加大蚌明高
速改扩建和宿固高速公路各项投入，全
力推进项目建设，力争年底前完成路基
工程施工ʪ五泗高速ʩG3京台高速蚌埠
段改扩建工程加快推进项目前期工作，
全力保障年底开工ʪ力争10月底建成
通车蚌固高速洪集枢纽二期工程ʪ

强化部署紧抓干线公路 ，推进
G206怀远北段一级公路改建工程完成
全部路面工程，尽早实现全线通车ʪ加
快建设G344固蚌高速-蚌固一级公路
段ʩ五河张滩至皖苏省界段改建工程，

力争年底前尽早建成通车ʪ计划6月开
工建设S311怀远包集至蚌埠民用机场
一级公路，8月开工建设解放路南延至
蚌淮高速刘府出入口连接线工程，年底
前开工S313蚌埠至五河一级公路改建
工程 ，全力抢抓前期工作保障开工
节点ʪ

今年全国两会上，交通运输行业
的建设与发展获得代表ʩ委员热议，而
我市交通运输事业建设也在加快迈上

发展Ž高速路žʪ2022年全年完成交通
运输投资达80亿元，高速公路项目建
设进展跑出Ž蚌埠速度ž，Ž四纵三横两
联一环ž高速路网格局加密扩容成效
显著ʪ全年建设普通国省干线公路项
目5个，完成年度投资15 .2亿元，全市
公路总里程达1017公里，Ž八纵八横两
联ž国省干线网进一步织密ʪ

Ž到2025年，交通运输系统的发展目
标就是以Ż一体化ż和Ż高质量ż为发展重

点，推动综合交通运输供给能力明显提
升，基础设施结构更加合理，运输方式衔
接更加顺畅，运输服务质量和效率显著
提高ʪž市交通局党委书记ʩ局长戴勇说，
届时蚌埠枢纽城市地位和辐射能级将进
一步提升，行业管理和支持保障能力不
断升级，力争形成若干能复制ʩ可推广的
交通强国试点成果，为综合交通运输基
本实现现代化打好坚实基础，成为串联
区域协同发展的战略支点ʪ

交通建设今年计划完成投资超60亿元
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本报讯（融媒体记者 李景）近日，
蚌埠市思贝进出口有限公司根据线上
订单需求，对一批货值95万元的玩具进
行申报，通过市场采购贸易方式出口至
韩国ʪ

Ž跨境电商线上成交的订单一般来
说单量小ʩ货品多，通过市场采购贸易
方式简化申报，可以加快我们的申报效
率，算下来能为我们节省近一半的工作
量žʪ公司负责人乔军说ʪ

日前，跨境电商及邮快件海关联动
监管中部协作区2023年第一季度情况
分析会在我市召开，来自中部协作区的

七个省份海关业务骨干围绕如何推动
跨境电商高质量发展进行工作交流和
热烈讨论ʪ

今年的《政府工作报告》提出，继
续发挥进出口对经济的支撑作用 ʪ
跨境电商业务因其具有的在线营销ʩ
在线交易ʩ无接触交付的行业特点 ，
近年来受到国际贸易市场的普遍欢
迎ʪ过去5年我国跨境电商进出口额
从 1万亿元 ，增长到 2 . 1 1万亿元 ，在
Ž量 ž大 幅 增 长 的 同时 ，也实现 了
Ž质ž的有效提升 ，越来越多中国制
造的商品通过跨境电商进入国际消

费品市场ʪ
2022年11月14日，国务院印发《国

务院关于同意在廊坊等33个城市和地
区设立跨境电子商务综合试验区的批
复》，正式批复我市为跨境电商综合试
验区ʪ我市现有省级跨境电商产业园
蚌山跨境电商产业园ʩ市级跨境电商产
业园怀远跨境电商产业园，跨境电商企
业实绩115家ʪ

为适应发展形势要求，推动跨境
电商高质量发展，今年以来，蚌埠海
关扎实开展访企解难活动，深入跨境
电商产业园走访调研 ，广泛宣传培

训，解答企业开展跨境电商新业务的
备案 ʩ申报 ʩ通关等问题 ，持续优化
跨境电商营商环境ʪ同时，认真梳理
辖区电商企业情况，鼓励以Ž专精特
新ž为代表的中小企业开展跨境电商
业务，形成重点培育企业清单，给予
更多政策支持，不断激发市场主体活
力 ʪ目 前 ，我 市 已 开 展 跨 境 电 商
9 6 1 0业务（跨境电商零售进出口）ʩ
9 7 1 0业务（跨境电商企业对企业出
口），1 2 1 0业务模式（跨境电商网购
保税进口）也即将开展，市级跨境电
商公共服务平台已基本建成，进一步
丰富了跨境电商形态，为跨境电商业
务开展提供了支持ʪ今年前2个月 ，
蚌埠跨境电商进出口0.51亿元，同比
增长49倍ʪ

Ž我们将持续关注企业诉求 ，发
挥政策叠加优势，用好Ż市场采购+跨
境电商 ż新模式，带动中小微企业出
口，为蚌埠市外向型经济发展贡献力
量ʪž蚌埠海关查验科科长徐明说ʪ

贸易新业态助力外贸新增长

前两月跨境电商进出口同比增长49倍

马城镇居民周明尧的母亲前阵子不
慎摔断了股骨头，以往他们会去市区就
诊，但这次他们选择了在家门口看病ʪŽ这
次我母亲手术，感觉很好，都是市里的专
家来手术，医院的设施ʩ医护服务都很棒ʪž
周明尧对母亲这次接受的治疗赞不绝口ʪ

长期以来，大医院一号难求ʩ基层医
疗机构却门可罗雀ʪ如何推动优质医疗
资源有序下沉，成为解决基层群众看病难

的一个关键ʪ禹会区政府通过与市第一
人民医院合作，建立紧密型医联体，在马
城镇中心卫生院的基础上建立了第一人
民医院禹会分院，投资约13000万元ʩ建筑
面积28000平方米，由市第一人民医院全
面托管ʪ市第一人民医院长期派驻骨干
医生（包括内科ʩ外科ʩ妇科ʩ儿科ʩ骨科）
及相关检查科室等专业技术人员40人，进
行专家定期坐诊ʩ手术带教ʩ远程医疗等
全面指导和帮扶ʪ派驻的专家可以在当
地广泛开展胃肠镜ʩCT检查以及妇产科ʩ
外科ʩ骨科ʩ耳鼻喉科等手术，使乡镇卫生

院实现了手术从无到有的跨越式发展，并
且还形成了传统手术和微创手术均衡稳
步发展的好势头，填补了基层医院多项技
术空白，使卫生院诊疗水平迈上了一个新
台阶，切实解决了周边居民的实际困难，
造福一方百姓ʪ

Ž俺们本以为来大医院看病，要排队ʩ
托关系找人，还多花钱，哪知道转来了就
看，根本不费事，钱也不多花ʪ大夫们不
仅看病看得好，也负责任，手术很顺利ʪž4
月6日下午，马城镇居民陈荣英因消化道
大出血在市第一人民医院消化内科接受

了手术，其家人对这次治疗过程很满意ʪ
4月3日，陈荣英因身体不适，前往第

一人民医院禹会分院（马城镇中心卫生
院）就诊，在当地进行了心电图ʩ血常规ʩ
腹部B超等多项检查ʪ住院三天后，因陈
荣英已78岁且有多种基础病和手术史，
主治医生根据她的实际情况，建议转诊
至市第一人民医院消化内科ʪ4月5日下
午，陈荣英办理了转诊手续，直接从马城
镇转到了市区，医生根据其身体情况，4
月6日就对她进行了手术治疗ʪ

（下转02版）

优质医疗资源下沉 百姓家门口看病

医联体建设让病有所医 到病有良医
蚌报融媒体记者 陈瑶

车辆道闸自动启闭，小区进出人脸识
别ʩ防高空抛物监控ʩ全真三维定位小区
网格一键管理ƀƀ近日，记者在龙子湖区
解放街道发现，先进的智能管理系统让广
大居民享受到了智能科技带来的安全和
便利ʪ

2019年起，我市启动省级Ž智慧社区ž
试点建设，先后对南山郦都ʩ解放街道ʩ紫
荆名流等多个社区进行智能化提升改造ʪ
经过多年努力，Ž智慧社区ž建设不但让每
个小区发生了很多变化，更让群众生活品
质得到很大的提升ʪ

Ž自从安装了道闸识别系统，车位被
占用情况再也没发生过ʪž曹先生是御景
翰苑小区居民，说起小区智能化建设带来
的便利，他不假思索地提到了小区车辆管
理的进步ʪ

原来，小区门口便是城市主干道，又
临近一所小学，每到下午放学时分，总有
学生家长的私家车侵占私家车位，让小区
居民不胜其扰ʪŽ以前，小区没有门禁管
理，外面车辆可随便进出，久而久之，小区
就成了免费停车场，让本小区居民无处停
车ʪž曹先生说，小区后来实施智能化改
造，加装了道闸识别门禁，Ž鸠占鹊巢ž现
象从此绝迹ʪ社区还为每位业主成员进
行了人脸识别录入，进出小区和单元楼可
直接Ž刷脸ž，小区的安全性大幅提升，Ž相
比过去，现在的小区变得安静了，车辆停
放规范了，居民之间的关系更融洽了ʪž
他说ʪ

和御景翰苑小区一样，紫荆名流小区
于去年完成了智能化改造ʪ谈及小区最
明显的变化，社区党委书记赵媛对小区的
平安建设尤为赞赏ʪ据介绍，社区除了在
南ʩ北苑部署了158个路面和地下室监控
探头，还新增了29个高空抛物监控探头，
一举实现了对地下ʩ路面ʩ天空的全方位
监控，Ž所有监控都是高清探头，晚上还有
夜视功能，犹如在小区撒了一张大网，所
有人员车辆都有迹可循，小区安全性显著
提升ʪž

Ž智慧社区ž建设给居民带来了实惠，
对社区工作也是极大促进ʪ顾芳芳是解
放街道建新社区的网格员，负责管理联系
吉祥家园ʩ建华小区ʩ广厦小区近600户居
民，每天都要入户了解人员流动情况，并
做好相关信息的更新ʪ

Ž以前，我们入户采取信息，必须带一
个笔记本，将信息记录下来后，再回社区
录入系统，因为涉及的居民ʩ事项都比较
多，不可避免地要查阅ʩ核实各种材料，每
次更新人员信息都要半天时间，既繁琐又
耗时ʪž顾芳芳告诉记者，过去的人工信息
录入，经常要在办公室和档案室来回跑，
材料常常堆满一大桌，核对起来费时费
力，工作效率始终提不起来ʪ

后来，建新社区推进Ž智慧社区ž试
点，对辖区软硬件进行了系统升级，工作
效率大幅提升ʪŽ现在，我用智能手机随时
随地开展工作，动动拇指就能完成信息采集ʩ审核ʩ录入等工作ʪ如果工作中
发现其他问题，还可随时上报说明ʩ传送图片ʩ标记位置，工作效率起码提高了
十倍ʪž 顾芳芳满意地说ʪ

Ž通过网格员上门采集ʩ物联网感知采集ʩ互联网采集ʩ视频采集等手段，
我们的Ż智慧社区ż平台整合了所有社区相关数据，并逐步搭建起了相关数据
库，实现了一次采集ʩ多方使用，切实提高了社区管理和服务效率ʪž解放街道
社区服务中心主任李莉说，自从Ž智慧社区ž系统上线之后，街道服务中心的常
驻办事人员缩减到两名，释放出的人员力量得以深入基层一线开展工作，有助
强化社区治理工作ʪ

此外，得益于Ž智慧社区ž的强大功能，社区还将智能系统广泛应用于社区
党建ʩ志愿活动开展ʩ物业服务等工作中，极大便利了社区ʩ志愿者ʩ物业开展
理论宣讲ʩ道德讲堂ʩ节日慰问ʩ上门维修等社区服务，促进构建和谐的小区
环境ʪ

通过采访多个社区，记者发现，无论是居民生活，还是社区管理，Ž智慧社
区ž建设正让生活变得更美好ʪ据市民政局介绍，截至目前，全市已建成省级
智慧社区试点4个，凭借先进的智能综合服务平台，各单位均实现了公共设备
监控ʩ小区门禁管理ʩ电子巡更ʩ智能消防监测ʩ智慧车棚ʩ智慧养老等多项功
能，不仅社区治理能力大幅增强，群众的幸福感也显著提升ʪ

蚌报融媒体记者 贾铁成 文/图
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新华社北京4月6日电 近日，中共
中央发出关于印发《习近平新时代中国
特色社会主义思想学习纲要（2023年
版）》的通知ʪ全文如下：

党的十八大以来，以习近平同志为主
要代表的中国共产党人，坚持把马克思主
义基本原理同中国具体实际相结合ʩ同中
华优秀传统文化相结合，科学回答了新时

代坚持和发展什么样的中国特色社会主
义ʩ怎样坚持和发展中国特色社会主义等
重大时代课题，创立了习近平新时代中国
特色社会主义思想ʪ习近平新时代中国
特色社会主义思想是当代中国马克思主
义ʩ二十一世纪马克思主义，是中华文化
和中国精神的时代精华，实现了马克思主
义中国化时代化新的飞跃ʪ党确立习近

平总书记党中央的核心ʩ全党的核心地
位，确立习近平新时代中国特色社会主义
思想的指导地位，是党在新时代取得的重
大政治成果，反映了全党全军全国各族人
民共同心愿，对新时代党和国家事业发
展ʩ对推进中华民族伟大复兴历史进程具
有决定性意义ʪ

（下转02版）

中共中央发出关于印发《习近平新时代中国特色

社会主义思想学习纲要（2023年版）》的通知
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